
平成３１年江南市教育委員会４月定例会会議録 

 

開催年月日  平成３１年４月５日（金） 

 

場   所  江南市役所 第３委員会室 

 

出 席 委 員  教 育 長               村   良 弘 

教育長職務代理者            松 尾 昌 之 

委   員               山 田 茂 美 

委   員               後 藤 鎭 全 

       委   員               藤 田 佐知子 

 

説明のため出席した職員 

       教育部長                菱 田 幹 生 

教育課長                稲 田  剛 

       教育課管理指導主事           伊 藤 勝 治 

       教育課統括幹兼南部学校給食センター所長 仙 田 隆 志 

       生涯学習課長兼少年センター所長     可 児 孝 之 

       スポーツ推進課長兼スポーツプラザ所長  中 村 雄 一 

こども政策課長             鵜 飼 篤 市 

教育課指導主事（主査）         加 藤 佳 子 

教育課指導主事（主査）         坪 内 利 樹 

 

事務局職員  教育課主幹               夫 馬 靖 幸 

 

傍 聴 者 数  ０名 

 

議 事 日 程  日程第１ 江南市教育委員会教育長職務代理者の指名 

日程第２ 会議録署名者の指名 

日程第３ 教育長諸案件報告 

日程第４ 議案第１２号 江南市立小中学校における学校運営協議

会を設置する学校について 

日程第５ 議案第１３号 学校運営協議会委員の任命について 

日程第６ 議案第１４号 献立作成委員会委員の委嘱について 

日程第７ 議案第１５号 「ネット・スマホ・ゲーム依存の予防と対

処セミナー」の後援名義使用について 

日程第８ 議案第１６号 「第５２回愛知ブロック大会（江南大会）」

の後援名義使用について 

 



日程第９ 協議題 

江南市民文化会館に係る利用料金の承認申請について 

 

日程第 10 報告事項 

          １ 第３次江南市子ども読書活動推進計画策定について 

          ２ 江南市民文化会館ネーミングライツ・パートナーの募集に

ついて 

          ３ ３月議会の一般質問等について 

          ４ 人事異動等について 

５ 専決による後援名義使用許可について 

６ 市教委事務局各課４月行事予定について 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

午前 9時 25分 開会 

 

○教育長  ただいまから、教育委員会４月定例会を開会いたします。 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第１ 江南市教育委員会教育長職務代理者の指名 

 

○教育長  会議は、議事日程の順序に従い進めますので、よろしくお願いいたしま

す。日程第１、江南市教育委員会教育長職務代理者には、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律 13 条第２項の規定により、教育長において、松尾昌之さんを指

名いたします。 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第２ 会議録署名者の指名 

 

○教育長  日程第２、会議録署名者には、会議規則第 15 条第２項の規定により、

教育長において、藤田佐知子さん、山田茂美さんを指名いたします。 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第３ 教育長諸案件報告 

 

１ 平成３１年(２０１９年)度教育基本方針 

 《全体目標》 

① 生命尊重の精神と豊かな心をもち、次世代を築き上げる人づくり 

② 質の高い学びを育む満ちた活力に満ちた学校づくり 

③ 生涯にわたる学びとスポーツを通した生きがいと健全な心身をもつ人づくり 

 



２ 研究委嘱等 

① 江南市教育委員会・丹葉地方教育事務協議会委嘱 

（江南市教委 3年間 丹葉事務協 2年間） 

・平成 29・30・31年(2019年)度 門弟山小学校 

   研究主題 「主体的・協働的に深く学び合う児童の育成」 

   －全員が参加できる授業の創造を通して－ 

・平成 30・31年(2019年)度・2020年度 西部中学校(全教科・全領域) 

      研究主題 「未来を仲間とともに切り拓く生徒の育成」 

      －学びを深める協働的な学習活動を通してー 

② 愛知県教育委員会委嘱【人権教育】    

・平成 31年(2019年)度 2020年度   北部中学校 

③ 全国学校体育研究優良校候補校  古知野中学校 

 

３ コミュニティ・スクール(学校運営協議会の設置)の推進 

・全小中学校 

 

４ 平成３１年(２０１９年)度 主な予算関連 

① ＱＵアンケート 小 3～6年・中 1～3年  年 2回実施 

② 子ども土曜塾  小 4～6年  7会場   

③ 子ども未来塾  中 1(定員に満たない場合は中 2へ拡大)  

④ 空調施設整備事業 全小中学校 

⑤ 便所改造工事 古知野東小・布袋北小・古知野中学校 

⑥ 小学生広島平和派遣事業  小 6  各小学校 1名 10名 

⑦ 中学生海外派遣事業  中 2 各学校男女各１名 10名  

⑧ 人的措置 ALT  1名増(6名) 特別支援学級等支援員 2名増(23名) 

 

５ 全国学力･学習調査 ４月１８日（木） 

① 対象  小学校 6年生  中学校 3年生  全児童生徒 

② 内容  国語 算数・数学 英語(中学校のみ) 質問紙調査 

 

６ 定期人事異動(江南市) 

  

 

７ 人事(2/23～4/5) 

  出産休暇 1人   育児休業 1人  療養休暇 0人  休職 0人 

  臨時的任用 2人  非常勤任用 0人(療休補充 0人  休職補充 0人) 

 

８ 江南市小中学校長会役員 

 ・会長 高田和明(古南小) 副会長 熊崎規恭(宮中) 松浦明伸(古東小) 



 

９ その他 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第４ 議案第１２号 江南市立小中学校における学校運営協議会を設置する

学校について 

 

○教育長  日程第４、議案第 12 号、江南市立小中学校における学校運営協議会を

設置する学校についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  質疑もないようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。議

案第 12 号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありませ

んか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

△日程第５ 議案第１３号 学校運営協議会委員の任命について 

 

○教育長  日程第５、議案第 13 号、学校運営協議会委員の任命についてを議題と

いたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○山田委員  名簿に上がっている学校運営協議会委員の人数が各学校でバラつ

きがあるが、少ない学校は年度途中で委員数を増やしていくのか、この人数で十

分という認識なのか。 

○教育課長  今後人数を増やしていくという報告は、現在のところ学校からは聞

いておりませんが、予算の範囲内であれば、年度途中で人数を増やしていただい

ても、問題ありません。 

○教育長  何名分の予算が組んであるのか。 

○教育課長  一校あたり９名分の謝金の予算を計上してありますが、教職員につ

いては謝金の対象としていません。今回、対象者が９名を超える学校もありまし

たが、全体として予算の範囲内に収まっていましたので、お断りはしませんでし

た。 

○山田委員  現在９名に達していない学校が人数を増やしても、まだ予算の余裕

はあるのか。 

○教育課長  若干名であれば、あります。 

○松尾委員  他の学校は委員の中に最低１名は保護者が入っているが、古知野中

学校は保護者が入っていない。保護者の意見も必要なのでは。 

○教育課長  古知野中学校は、地域住民の方が６名入っていますが、内訳としま



して、区の代表が４名、残りの２名がＰＴＡの代表の方でありまして、実質的に

は保護者の方も参加していただいています。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第 13 号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

△日程第６ 議案第１４号 献立作成委員会委員の委嘱について 

 

○教育長  日程第６、議案第 14 号、献立作成委員会委員の委嘱についてを議題と

いたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課統括幹 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  質疑もないようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。議

案第 14 号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありませ

んか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

△日程第７ 議案第１５号 「ネット・スマホ・ゲーム依存の予防と対処セミナー」

の後援名義使用について 

 

○教育長  日程第７、議案第 15 号、「ネット・スマホ・ゲーム依存の予防と対処

セミナー」の後援名義使用についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（生涯学習課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  今回、江南市への申請は初めての事業なのか。 

○生涯学習課長  今まで江南市の後援名義の使用はありません。過去の開催で、江

南市民の方から開催されていることを知らなかったとの意見があったことから、江

南市民にも広く知っていただくため、今回、後援名義使用の申請を出されたとのこ

とです。 

○松尾委員  申請書にどのような方を対象としているか記載がない。 

○生涯学習課長  チラシには依存病に悩む方、その家族、教育関係者と書かれてい

ます。 

○松尾委員  資料の添付ではなく、重要なことなので申請書に記載するよう、窓口

での指導が必要なのではないか。 

○生涯学習課長  主催者の方は広く一般の方にも来ていただきたいとの趣旨です

が、今後必要であれば、記載していただくようにします。 



○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第 15 号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

△日程第８ 議案第１６号 「第５２回愛知ブロック大会（江南大会）」の後援名義

使用について 

 

○教育長  日程第８、議案第 16 号、「第５２回愛知ブロック大会（江南大会）」

の後援名義使用についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（生涯学習課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○山田委員  過去の後援者名を見ると各市役所名義となっているが、事業内容を見

ると入場者の一般市民に児童生徒も想定されるため、今回教育委員会に後援名義使

用の申請をされたのか。 

○生涯学習課長  昨年の開催時は教育委員会への後援名義使用の申請は行わなか

ったとのことですが、今回ステージイベントで塗り絵のギネス挑戦があり、子ども

が多く参加することにより学校にも周知したいため、申請したとのことです。 

○教育長  近隣市町にも申請依頼はしているか。 

○生涯学習課長  小牧市、一宮市、岩倉市の児童に配布するとのことですので、こ

の３市には依頼していると思われます。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第 16 号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

△日程第９ 協議題 江南市民文化会館に係る利用料金の承認申請について 

 

○教育長  日程第９、協議題、江南市民文化会館に係る利用料金の承認申請につ

いてを協議いたします。事務局の説明を求めます。 

（生涯学習課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  ３月議会で条例改正は行ったのか。 

○生涯学習課長  致しました。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

本協議題について承認することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 



○教育長  御異議なしと認めます。よって、本協議題を承認することに決定しま

した。 

 

△日程第１０ 報告事項 

 

１ 第３次江南市子ども読書活動推進計画策定について 

 

２ 江南市民文化会館ネーミングライツ・パートナーの募集について 

 

３ ３月議会の一般質問等について 

 

４ 人事異動等について 

 

５ 専決による後援名義使用許可について 

 

６ 市教委事務局各課４月行事予定について 

 

○教育長  以上で、当局より提出されました案件等はすべて終了しました。これを

もちまして、教育委員会４月定例会を閉会いたします。 

 

 午前 10時 40分  閉 会  


